



## **Anlage zur Hausordnung - Handykodex**

Sehr geehrte Schüler:innen, Eltern, Kolleginnen und Kollegen,

an unserer Schule besteht ein Handykodex, der in der Hausordnung verankert ist. Dieser ist von jeder Person, die am Schulalltag teilnimmt, wahrzunehmen sowie zu beachten. Durch diesen selbst auferlegten Kodex soll ein verantwortungsbewusster und gesunder Umgang mit technischen Geräten im Schulalltag bestärkt werden.

Grundsätzlich dürfen Mobiltelefone mit in die Schule gebracht und dort in den Pausen genutzt werden (Beschluss Schulkonferenz 14.3.2018). Ausnahmen werden von den Lehrkräften getroffen.

Bei unerlaubtem Benutzen im Unterricht ergreifen die Lehrkräfte pädagogische Maßnahmen: Notiz an die Eltern (Anruf, E-Mail, etc.), vorübergehender Einzug und Rückgabe am Ende der Unterrichtseinheit, gemeinnützige Arbeit. Diese Maßnahmen können auch auf Smartwatches angewendet werden.

Außerdem soll auf folgendes geachtet werden:

1. Die Nutzung von Mobiltelefonen ist auf die Pausen beschränkt. Lehrkräfte können die Nutzung im Unterricht beispielsweise für Recherchezwecke erlauben.

a) Sofern nicht von dringender Not, verzichten Lernende und Lehrende auf dem Gelände und im Gebäude Haus 1 gemeinsam und eigenverantwortlich auf die Nutzung von Mobiltelefonen (gilt für Pausen und Freistunden).

b) In Haus 2 sind sich Lernende und Lehrende ihrer Vorbildfunktion bewusst und achten gemeinsam auf einen diskreten Umgang mit Mobiltelefonen.

2. Schüler:innen respektieren das Recht am eigenen Bild und achten gemeinsam auf Datenschutz. Foto-, Film- und Tonaufnahmen werden nur nach Zustimmung des/der Aufgenommenen angefertigt.

3. Lehrerinnen und Lehrer sowie Erziehungsberechtigte sind dazu angehalten, den Schüler:innen einen sinnvollen und verantwortungsvollen Umgang mit Medien sowie ein gewisses Maß an Medienkompetenz näherzubringen und neue Medien verstärkt in den Unterricht einzugliedern.

Mit der Kenntnisnahme dieses Kodex gilt dieser verbindlich und wird von allen Menschen respektiert und geachtet.

*Erneuerung des Handykodex beschlossen durch die Schulkonferenz am 16.05.2023*